

Episode neigeux sur A9 Point de 6h00

Depuis mercredi 28 février, le sud de la France a été affecté par un épisode neigeux qui s'est avéré plus important qu'annoncé par Météo France. Cet événement météorologique majeur a touché l'autoroute A9, entraînant de très fortes difficultés de circulation et des blocages depuis mercredi en milieu de matinée, en raison notamment du non-respect par de nombreux poids lourds des mesures d'interdiction de circulation. Au total, ce sont plus de 60 véhicules de déneigement et de dépannage et plus de 70 collaborateurs de VINCI Autoroutes qui, depuis mardi soir, traitent les chaussées, déneigent les secteurs concernés, et portent assistance aux conducteurs bloqués. Le département de l'Hérault était par ailleurs placé en vigilance rouge par Météo France pour un épisode de neige-verglas pour la nuit du 28 février au 1^{er} mars. Face à ce phénomène météo particulièrement intense, la mesure d'interdiction de circuler pour tous les véhicules sur l'autoroute A9 entre Orange et Narbonne, prise par les autorités préfectorales mercredi en milieu de matinée, reste en vigueur jusqu'à nouvel ordre. Les déplacements sur ce secteur restent fortement déconseillés.

Mercredi 28 février, dès le début de la matinée, le Sud de la France a été impacté par un événement météorologique d'ampleur exceptionnelle, entraînant d'importantes perturbations sur le réseau VINCI Autoroutes. Des mesures d'interdiction de circuler et de fermeture des accès à l'autoroute pour l'ensemble des véhicules ont été décidées par les autorités préfectorales en milieu de matinée, pour l'ensemble de l'axe A9 entre Orange et Narbonne. Tous les accès à l'autoroute A9 ont été interdits dans les 2 sens de circulation entre Orange Centre (depuis l'A7) et Narbonne, où une sortie obligatoire a été mise en place à 11h30 avec une déviation vers l'A61. Sur l'A54, des zones de stationnement obligatoire des poids lourds ont été mises en place ainsi qu'une fermeture des accès vers l'A9.

De nombreux poids lourds n'ont pas respecté ces mesures d'interdiction de circuler alors même que s'intensifiaient les chutes de neige, et se sont retrouvés en grande difficulté, accidentés ou en portefeuille sur les voies, entraînant des blocages durables de la circulation.

Un premier accident important s'est ainsi produit en milieu de matinée à hauteur de Sète, où un poids lourd s'est couché sur les voies au milieu du terre-plein central de l'autoroute avec son chargement répandu sur les voies. Cet accident a provoqué un important blocage de la circulation dans ce secteur, empêchant le passage des engins de déneigement, alors que la neige continuait à tomber de façon dense sur l'autoroute A9. Malgré tous les moyens engagés par les équipes de VINCI Autoroutes, les opérations d'évacuation du poids lourd accidenté se sont avérées extrêmement compliquées en raison des conditions météorologiques défavorables et des difficultés rencontrées pour accéder à la zone. De nombreux véhicules, voitures comme poids lourds sont restés bloqués

plusieurs heures en amont et en aval de cet accident. La circulation sur ce secteur de l'A9 a pu reprendre très progressivement à partir de 17 heures.

D'autres poids lourds ayant continué à circuler en dépit des interdictions, se sont également retrouvés en difficulté dans plusieurs autres secteurs de l'A9, avec pour conséquence des blocages ponctuels ou durables de la circulation en différents endroits.

La zone montpelliéraine a concentré les difficultés les plus notables : ce secteur périurbain a été particulièrement affecté par les abondantes chutes de neige, ajoutées à un trafic très perturbé sur le réseau secondaire ainsi que sur l'ensemble des voies de communication de l'agglomération (arrêt des transports en commun, fermeture de l'aéroport...).

- Sur l'A709, la circulation a été bloquée jusqu'en début de soirée en raison de nombreux poids lourds en portefeuille et de bouchons au niveau des bretelles de sortie occasionnés par la saturation du réseau routier à l'extérieur de l'autoroute.

- Sur la nouvelle A9, les difficultés très importantes et les blocages ont perduré tout au long de la nuit, toujours en raison de poids lourds s'étant retrouvé en travers des voies, et obstruant la circulation et la progression des véhicules d'intervention.

Afin de libérer les véhicules bloqués, les équipes de VINCI Autoroutes ont dû déployer les engins de déneigement depuis chaque tête de bouchon : les chasse-neige ont remonté l'autoroute A9 à contresens de manière à déneiger une voie devant les véhicules bloqués.

Au total, ce sont plus de 60 véhicules de déneigement et de dépannage et plus de 70 collaborateurs de VINCI Autoroutes qui, depuis mardi soir, traitent les chaussées, déneigent les secteurs concernés, et portent assistance aux conducteurs bloqués. Plus de 1650 collations ont été distribuées durant la nuit par les équipes de VINCI Autoroutes et de la protection civile aux automobilistes en difficulté. Les équipes des postes de contrôle du trafic (PC sécurité) sont également mobilisées pour fournir aux conducteurs toutes les informations sur les conditions de circulation et leur évolution. Des salariés répondent par ailleurs aux clients en difficultés par téléphone, ou via les réseaux sociaux.

La mobilisation sans relâche des équipes de VINCI Autoroutes et de ses partenaires dépanneurs et associations départementales de protection civile pour évacuer les véhicules bloqués sur ce secteur s'est poursuivie toute la nuit et continuait en ce tout début de matinée.

L'autoroute A9 reste fermée à tous les véhicules entre Orange-centre (n°21) et Narbonne-sud (n°38) et la circulation demeure interdite sur cette portion jusqu'à nouvel ordre, dans l'attente de l'amélioration des conditions météorologiques.

CONTACT PRESSE : 01 55 94 76 40